

## Jahresbericht 2019 des SKBS-Sporthundeverantwortlichen

Einmal mehr ein Rückblick auf ein erfolgreiches sportliches Jahr für die Belgischen Schäferhunde. Spitzenleistungen, Podestplätze und Turniersiege wurden an unseren nationalen wie internationalen Wettkämpfen erlangt.

Leider schwindet das Teilnehmerfeld in einigen Bereichen. So gab es 2019 bei der Obedience SM mangels Teilnehmende keine Podestplätze. Die Resultate werden als Ausscheidungsresultate für die FMBB 2020 gezählt.

Die Agility, IGP/BH/VPG SM hatten ein sehr gutes Teilnehmerfeld. Mondioring stagniert alljährlich mit etwa der gleichen Anzahl. Aufgeholt hat Bikejöring/Canicross, welche sich sehr aktiv zeigen.

Für mich als Sportverantwortlichen war 2019 einmal mehr ein interessantes und intensives Jahr. Die Suche nach möglichen Organisatoren für die diversen Schweizermeisterschaften war erfolgreich. Es freut mich sehr, immer wieder aktive Vereine zu finden, welche die arbeitsintensive Organisation einer SM übernehmen.

Auch an einzelnen OK Sitzungen war ich als Sportverantwortlicher anwesend und konnte die immense Arbeit, welche das OK leistet, mitverfolgen. Herzlichen Dank.

Am Durchführungstag/-tagen der SM's war ich ebenfalls immer vor Ort und konnte die gute Vorbereitung der Anlässe miterleben. Auch weitere ZV Mitglieder besuchten die SM's und waren begeisterete Zuschauer.

Es ist jeweils ein Highlight für mich, an der Rangverkündigung den erfolgreichen HundeführerInnen die vom SKBS gesponserten Ehrenpreise übergeben zu dürfen.

An dieser Stelle an alle Verantwortlichen, den zahlreichen Helfern, Leistungsrichtern und auch an die Hundeführer herzliche Gratulation und ein Dankeschön für den grossen Einsatz.

Eine Übersicht der Podestplätze von **CH-Meisterschaften und der FMBB 2019** können inklusiv Fotos und ausführlichen Ranglisten auf der der Webseite www.skbs-cscbb.ch eingesehen werden.

**Die FMBB 2019** in Pisèk, Tschechien wurde hervorragend organisiert. Die Infrastruktur, das Fährtengelände, die Rennstrecken waren einmal mehr WM tauglich. Die Reise nach Tschechien war ein weiteres Highligt im SKBS Sportjahr 2019.

Teilnehmer waren die Mannschaften vom IGP mit 6, Agility mit 8, Obedience mit 4, Mondioring mit 5 und Bikejöring/Canicross mit 8 Teams, sowie den Ersatzteilnehmern und vielen Begleitpersonen, welche das Geschehen vor Ort mitverfolgten und mitfieberten.

Am Mittwoch wurde allen Teilnehmern vom SKBS ein Apero spendiert. Die einheitliche Bekleidung der CH-Mannschaften kam gut an und die entstandenen Mannschaftsbilder sprechen für sich.



**IGP**: Ein Wehrmutstropfen für die IGP Mannschaft war die sehr strenge Bewertung der Richter. Den hohen Anforderungen einer WM sind unsere Schweizer jederzeit gewachsen. Doch auch an dieser WM fragte man sich, was müssen Hundeführerinnen und Hund wirklich leisten um heute noch ein Sehr Gut oder ein Vorzüglich zu erhalten? Solch strenge Bewertungen sind für den Hundesport nicht förderlich, das Teilnehmerfeld wird immer kleiner. Der zusätzliche Trainingsaufwand und die immensen Kosten kann in Zukunft die HundeführerInnen abhalten, überhaupt an einer WM zu starten. Und ich frage mich, werden so nicht fragwürdige und tierschutzwidrige Ausbildungsmethoden gefördert?

**Mondioring**: Hier bekommt die FMBB Organisation einen weiteren Minuspunkt für die Wettkämpfe. Es wurde gegen das Reglement verstossen. Weder Verantwortliche, noch Richter haben sich darum gekümmert. Zum Leidwesen der HundeführerInnen, welche dadurch zu einem sehr grossen Teil nicht bestehen konnten. Auf den darauf folgenden Beschwerdebrief vom SKBS an die FMBB wurde nicht eingegangen. Es kam die Aussage, dass alles seine Richtigkeit hatte und es ein Richterentscheid gewesen sei. Dass es ein Reglementsverstoss war, darauf ging die FMBB gar nicht ein.

**Agility** mit seinem grossen Teilnehmerfeld war spannend bis zuletzt. Auch wenn nicht alle aus der Schweizer Mannschaft brillieren konnten, war es doch eine sehr erfolgreiche WM für diese beliebte Hundesport Disziplin und die CH-Teilnehmenden.

**Obedience**: Eine sehr schöne Arbeit mit hohen Anforderungen. Einmal mehr hat unsere CH-Mannschaft brilliert.

**Bikejöring/-Canicross**: 2019 startete das erste Mal ganz offiziell eine weitere Mannschaft des SKBS. In dieser Disziplin leisten die HundeführerInnen einen sehr grossen körperlichen Einsatz. Es ist offensichtlich, dass diese Sportart den Hunden eine riesen Freude bereitet. Unsere Belgier legen ein sehr hohes Tempo vor und Rennen ist wohl eine ihrer beliebtesten Beschäftigung.

Herzlichen Glückwunsch dem grossen Teilnehmerfeld an der FMBB 2019 für die erbrachten Leistungen und auch für die im Vorfeld erbrachten grossen Trainingseinsätze. Auch einen herzlichen Dank an die Schlachtenbummler, welche den weiten Weg nach Pisèk unter die Räder genommen und die CH-Mannschaften unterstützt haben.

Einen besonderen Dank an die MannschaftsführerInnen an der FMBB 2019. Auch sie haben tolle Arbeit geleistet und viel Zeit für den Hundesport geopfert.

Wenn das Ziel nicht SM oder WM ist, aber an TKGS Prüfungen regelmässig unsere Belgier HundesportlerInnen über das ganze Jahr starten, ist das ein sehr grosses DANKE wert. Der SKBS gratuliert ganz herzlich für die hervorragenden Leistungen in den verschiedenen Disziplinen.

Ebenfalls herzlichen Dank allen Sponsoren, vorab unserem Hauptsponsor Royal Canin für die grosszügigen Unterstützungen an den Wettkämpfen und den Beitrag in die Kasse.

## Schweizermeiterschaften – Organisatoren 2019

SKBS SM Mondioring: Roland Oechslin, KV Embrach SKBS SM Obedience: Peter Reding, KV Wengi Solothurn

SKBS SM Agility: Heinz Gassmann, Fräschels

SKBS SM IPO/VPG/BH: Sascha Borkholz, SKBS OG Basel

Bikejöring/Canicross keine SM

## Mondioring-Helferausbildung

2019 konnte das bereits aufgegleiste Konzept der Mondioring-Helferausbildung in Angriff genommen werden. Dieses wurde nach einigen Sitzungen und regem Mailverkehr an das BLV eingereicht und bewilligt. Die Ausbildungsunterlagen sind erstellt und der Start für die SKBS Mondioring-Helferausbildung ist auf den Frühling 2020 geplant. Vielen Dank Roland Oechslin und Tom Andrykowski für die tolle Arbeit, welche ihr geleistet habt.

Der SKBS blickt positiv in die Zukunft und ich freue mich, auch für 2020 die meisten Organisatoren für die Schweizermeisterschaften unter Dach und Fach zu wissen.

Die SKBS SM, IGP, VPG,BH, SanH muss für 2020 neu vergeben werden. Ich bin guter Hoffnung, dass sich eine SKBS OG, vielleicht in Zusammenarbeit mit einem anderen Verein bereit erklärt, die SM durchzuführen. Mit unseren 4 Belgier Varietäten und der Schipperke werden wir bestimmt wieder ein weiteres intensives Hündelerjahr erleben.

Allen Hundesportlern und ihren Vierbeinern für 2020 viel Glück, Gesundheit und viel Freude an unserem schönen Hobby.

Im Januar 2020

Peter Reding SKBS Sporthundewesen

> Man kann vieles kaufen, das *Schwanzwedeln* eines Hundes nicht.

Mit einem kurzen Schwanzwedeln kann ein Hund mehr *Gefühle* ausdrücken, als mancher Mensch mit stundenlangem Gerede.

Louis Armstrong